

花岡鉱業所稲荷沢鉱床 黒鉱の露天掘り始まる

同和鉱業花岡鉱業所では、今春から花岡の稲荷沢鉱床で日本てただ1カ所の露天掘りによる再開発を進めていましたが、この8月に45m下の黒鉱の鉱脈に達し、今月1日から月産2千5百トンの出鉱に入りました。

同鉱床は昭和18年から22年にかけて抗内掘りをしていましたが、当時は黒鉱の選鉱も難しく中止されていました。また、鉱量も1万2千トン程度とみられていたのが、最近の調べて約10万トンの埋蔵量が確認され今後3カ年計画で掘ることになったものです。露天掘りは地表から浅いところにある鉱石を掘るため経済性に秀れていること、表土を採掘後の沈下地の埋立に利用できることなどのメリットがあり、このほか堂屋敷鉱床でも露天掘りが可能か調査が進められています。

黒鉱には数多くの金属が含有しており、今回の同鉱床では1ト当たり金が約1g、銀160g、銅30kgなどのほか、コンピュータの半導体に使われるガリウム約30gが含まれ、関係者から大きな期待がかけられています。



直径150m余りのスリパチ状の露天掘り

し尿は建物内で密閉処理されます



五十七年十一月から三カ年事業で建設されていた「広域し尿処理施設」が完成し、先月二十八日から試運転が行われています。

広域し尿処理施設が試運転開始

一日160kgを処理する無公害施設

沼館にある現施設は、三十九年に市が建設し、その後増設や改良を重ねて百二十キロのし尿を処理しています。しかし大部分が耐用年数を経過し老朽化が進むとともに処理量が増加してきています。そこで広域圏組合では松本宇高館地内に国民年金積立金の還元融資を受けて総事業費二十六億一千八百万円で、新処理施設を建設したものです。

60年4月から本格操業

新施設は、一日の処理能力は十万人分、百六十キロのし尿（百三十キロのし尿浄化槽汚泥専用）。し尿の投入から放流されるまでです。

建物内で密閉処理され、匂いも公害も発生しない低希釈二段活性汚泥処理方式の近代的な施設です。投入されたし尿は、「前処理」で布切れやビニールなどが取り除かれ、次に「脱窒素処理」で窒素や有機物を高い効率で除去、さらに「高度処理」でリンや浮遊物が取り除かれて無色透明な水になり下内川に放流されます。また、汚泥は乾燥、焼却して減量され、安全無害な灰になります。

先月二十八日、広域圏組合管理者である畠山市長らが、し尿処理施設のスイッチを入れ試運転が始まりました。試運転は来年三月まで行われ、四月から本格操業に入ります。

市外局番が 〈広域市外局番〉に

大館市・比内町
田代町の一市二町内の電話が、十一月一日から市外局番をダイヤルしなくてもつながるようになります。

▽切替日
十一月一日
午後二時

なお切替え直後の二分間は発信できません。また、プッシュホン、シルバーホンなどの短縮ダイヤルを利用するときは、登録替えをしてください。

- ▽大館市から比内町へかけるとき
01865-5-△△△△
- ▽大館市から田代町へかけるとき
01865-3-○○○○
- ▽比内町、田代町から大館市へかけるときは、市外局番をダイヤルしなくてもつながります。

編入区域の大字が変更

今年六月一日付で比内町から大館市に編入した地域の大字が十月二日から次のとおり変更になりました。

- ▽大館市扇田・字金谷川原
- 大館市山館・字金谷川原
- ▽大館市扇田・字曲田袋
- 大館市中山・字曲田袋

文化庁移動芸術祭新劇公演

とき・11月10日(土)
午後6時30分開演

ところ・市民文化会館大ホール

▽赤いシボレーを駆ってウイリ・ローマン(滝沢修)は、会社の商品を地方に売り歩いた。愛する妻リンダ(奈良岡朋子)。ピフ(小沢弘治)とハッピー(稲垣隆史)は自慢の息子だった。ニューヨークの下町に建てたマイホーム。二十五年のローンのために骨身を削って働いた。

悲劇はセールスの旅先、ポストの夜に始まった——△



劇団民芸公演
「セールスマンの死」

◆スメタナ弦楽四重奏団
とき・10月31日(水)
午後6時30分開演

ところ・市民文化会館大ホール

演奏曲目
▽スメタナ弦楽四重奏曲第2番
▽ベートーベン弦楽四重奏曲第11番(短調)「セリオソ」

◆劇団四季公演 ミュージカル
「日曜はダメよ!」
とき・10月25日(木)
午後6時30分開演

ところ・市民文化会館大ホール

▶市民文化会館からのお願い 「日曜はダメよ」などの公演日当日は、市民文化会館の駐車場が相当混雑するものと思われるので、市役所前駐車場もご利用くださるようお願いいたします。